

>>> NOTICIAS

# BOLETÍN DE ACTIVIDADES



## >>> TALLER CON BIOLAN

Las empresas socias de **CEIPA** participaron del taller presencial en la ciudad de Manta: "**Claves de competitividad en el sector atunero mundial**", dictado por Esteban Soto, gerente de **Biolan** para Latinoamérica. En el taller se habló sobre la situación actual del sector, los mercados más importantes, los aportes de la **innovación tecnológica**, la **digitalización** de la industria y la **transformación digital**.

## >>> FORO ECONÓMICO Y DE INVERSIONES ECUADOR-EMIRATOS ÁRABES



**CEIPA** formó parte del **Primer Foro Económico y de Inversiones Ecuador-Emiratos Árabes Unidos**, organizado por el Ministerio de Relaciones Exteriores y Movilidad Humana, el Ministerio de Producción, Comercio Exterior, Inversiones y Pesca, y Pro Ecuador.

El evento, realizado en el marco de la visita oficial de una delegación de alto nivel de los **Emiratos Árabes Unidos**, tuvo como objetivo fortalecer las **relaciones comerciales** y **explorar nuevas oportunidades de inversión** entre ambos países.

Durante el foro, se llevó a cabo una degustación de productos ecuatorianos, diseñada para resaltar la riqueza, diversidad y calidad de la gastronomía nacional ante empresarios, inversionistas y representantes internacionales. En este espacio, **CEIPA** y su empresa socia **Tecopesca** presentaron la excelencia del **atún ecuatoriano, reconocido mundialmente por calidad**. La participación de **CEIPA** en este encuentro estratégico reafirma su compromiso con la promoción del sector atunero ecuatoriano en los mercados internacionales.



## »»» RONDA DE NEGOCIOS - PERÚ SERVICE SUMMIT 2025

El pasado 25 de junio, **CEIPA** estuvo presente en la **Ronda de Negocios del Perú Service Summit 2025**, realizada en el Hotel Hilton Colón de Guayaquil. El evento, organizado por PromPerú, el Gobierno del Perú y Perú Xpert, reunió a empresas innovadoras en los **sectores tecnológico, comunicacional e industrial**.

La participación de **CEIPA** tuvo como objetivo **identificar soluciones aplicables al sector atunero**, así como explorar **alianzas estratégicas**, comunicación institucional, gestión ambiental y transformación digital. La participación en este foro permite fortalecer la estrategia de vinculación con proveedores de soluciones innovadoras y explorar herramientas que potencien la eficiencia, sostenibilidad y proyección internacional.



## »»» COMITÉ TÉCNICO

El Comité Técnico de Normalización (CTN) “Pescado y Productos Pesqueros” abordó las observaciones presentadas en la consulta pública sobre las enmiendas a las normas técnicas **NTE INEN 184** (atún y bonito en conserva) y **NTE INEN 185** (sardinas y productos similares en conserva).

El tema central fue la eliminación del requisito de control de arsénico total en dichas normas. ARCSA objetó su eliminación, sin embargo, el informe técnico de **INEN** concluyó que no existen fundamentos normativos internacionales que exijan dicho parámetro. Se destacó la necesidad de enfocar los controles en el arsénico inorgánico, para lo cual aún se requiere fortalecer la capacidad analítica nacional. Se alcanzó consenso técnico para continuar con las enmiendas propuestas y avanzar en el proceso de oficialización de las normas revisadas.